

**L**iaison  
Louis

**P**resse  
ergaud

**L**aique  
inot

Pour le N° 5  
amis rédacteurs (trices)  
merci de déposer vos articles  
avant le 10 AVRIL 1990

FOYER ALBERT PUCEL  
Maison des Associations

478, route de Saint-Joseph  
44300 NANTES

## L'ASSEMBLEE GENERALE

Une centaine de personnes assistait à nos assemblées générales ce vendredi 26 janvier.

M. Retrif, président, ouvre la séance, puis conformément à l'ordre du jour, nous commençons par la constitution de la commune libre. M. Jahan J présente les statuts de cette nouvelle association parainée par l'amicale laïque. Un intervenant demande l'ajout à l'article 13 du mot culturel : "animation du quartier par des manifestations à caractères philanthropique et culturel".

Ces statuts sont adoptés à l'unanimité. Provisoirement, jusqu'à sa 1ère assemblée générale, le bureau de l'association sera composé par le bureau de l'amicale.

L'Assemblée Générale de l'amicale commence alors par les compte rendus d'activité des différents secteurs qui montrent le dynamisme de notre association qui compte plus de 500 adhérents,

M. Lebas S. présente le compte rendu financier qui accuse un excédent de 6.500 F, somme allouée aux écoles publiques de St Joseph. Ce rapport est adopté à l'unanimité.

Le président évoque les orientations pour cette nouvelle année :

- Bibliothèque : reprise d'activité avec des permanences les lundis soirs de 17 h à 19 h, et samedis de 10 h 30 à 11 h 30, en période scolaire.
- Ciné-club : présente un déficit important ; doit-on continuer ?
- Fête des 3 jours de l'amicale les 24, 25 et 26 mai 1990.
- Forum, journée portes ouvertes pour présenter les activités, le samedi 8 septembre. Les inscriptions seront faites à cette occasion.

Après discussions, il ressort que, pour le ciné-club, il sera pris une décision après la prochaine séance. Les adhérents se montrent très satisfaits du dernier point.

Le président donne alors lecture de la motion présentée par la commission rémunération qui réaffirme notre attachement au bénévolat. Celle-ci est mise aux voix et adoptée à une quasi unanimité (1 voix contre et 6 abstentions).

Après le renouvellement du 1/3 sortant, le président clos la séance et invite les participants à partager la galette des rois en buvant le pot de l'amitié.

Le secrétaire, J. ERRIEN

## FEVRIER 90

N° 4

### LA VIE DU QUARTIER

Coup sur coup, le mardi 16 et le jeudi 18 janvier, deux réunions d'information, à l'initiative de la mairie, ont permis de faire le point sur l'évolution et les besoins immédiats du quartier.

Le 16 à 18 h 30, une réunion publique regroupait une centaine de personnes dans la grande salle (trop petite) de la maison des associations. Pour ce premier COMITE DE PILOTAGE, Guy Goureaux, assisté de Patrick Rimbert, adjoint chargé entre autre de la vie des quartiers, et entouré de spécialistes de l'équipement, de l'éclairage, de la voirie, répondaient aux questions des particuliers et des représentants d'associations.

Furent évoqués :

- l'autoroute A 821 qui prend un an de retard ;
- les risques dus à l'intense trafic sur la route de St Joseph et ses perpendiculaires et les remèdes urgents, même temporaires à apporter ;
- l'édification d'une piscine ;
- l'édification d'une salle de tennis couverte
- l'édification d'une salle de réunion

- l'édification d'un nouveau groupe scolaire et d'un CES
- l'implantation d'une déchetterie
- Evocation de la future ZAC de la Chanterrie
- les moyens dissuasifs à apporter au stationnement anarchique sur les trottoirs, tant dans le bourg qu'aux environs de l'école vétérinaire
- création d'activités et d'animations au bénéfice des enfants et adolescents
- prise en compte des nuisances redoutées par les habitants de Port la Blanche dès le début de l'implantation du pont de l'A 821

600 personnes nouvelles vont occuper les petits collectifs à l'angle des rues du Port des Charettes et de St Joseph. Multiplier, presque par dix en quinze ans, la population d'un secteur est une chose, maîtriser ce que cela implique, en particulier, côté financier, Guy Goureaux rappelant que le Palais des Congrès, en cours d'achèvement, consomme la moitié du budget d'équipement.

A ce premier COMITE DE PILOTAGE succèdera, c'est promis pour la fin février, une seconde assemblée. Celle-ci sera préparée par l'affichage préalable, mairie du Ranzay, de suggestions et de propos autour des services municipaux, de solutions aux problèmes les plus urgents.

Venez nombreux à cette réunion, attestant ainsi, auprès des élus, de votre intérêt à la vie du quartier.

Le 18, mairie du Ranzay et sous chapiteau, J.M. Ayrault assisté de G. Goureaux présentait ses vœux aux habitants du 8ème canton. Ambiance conviviale et attentive aux propos du Maire, lequel nous promet, dans un très proche avenir, l'aboutissement de la révision du P.O.S., une piste de skate-board pour les jeunes et, pour les habitants de Gachet, la mise en place d'une station de relèvement des eaux usées qui mettrait fin à une situation polluante du marais du Charbonneau.

Les problèmes de voirie, route de St Joseph, trouveront une solution temporaire.

Voilà des vœux qui rejoignent les nôtres, merci Monsieur le Maire et nous souhaitons que tout cela ne reste pas au stade de l'exercice incantatoire.

G. HELINE

### **L'ECOLE PUBLIQUE A SAINT-JOSEPH 4ème et dernier épisode**

Après toutes les péripéties évoquées dans les précédents articles, lorsque enfin en 1911 s'ouvre le groupe scolaire de Saint-Joseph de Porterie, il est constitué d'une école à une classe pour les garçons, et d'une école à une classe pour les filles, comme en témoignent encore aujourd'hui les inscriptions au fronton des logements en bordure de la route. Il n'était pas question, à l'époque, de mélanger garçons et filles. Cependant, en consultant les archives, on constate qu'en 1931 on parle déjà de l'école publique mixte de Saint-Joseph de Porterie.

De son histoire jusque dans les années 1960, nous ne connaissons pas grand chose, sinon qu'un courrier du 16 mai 1916 fait état des réparations à y effectuer, suite à l'occupation des troupes.

En 1933, les vacances d'été débutaient le 27 juillet, et l'école recommençait le 2 octobre. Il y avait alors 29 garçons et 24 filles scolarisés à l'école.

Les effectifs grossiront jusqu'en 1960 avec 143 élèves, pour redescendre à 61 élèves en 1974. Ceci correspond à l'évolution démographique du quartier. D'une population de 2.000 habitants en 1954, on ne décompte plus que 1.073 habitants en 1968 et 970 en 1975.

A partir des années 1980, les effectifs vont remonter en flèche. Cela nécessitera la construction d'un groupe scolaire neuf. Il sera ouvert en septembre 1982.

Il est intéressant de noter, le fait est assez rare pour le souligner, que cette réalisation fut le fruit d'une concertation fructueuse entre les parents d'élèves, les enseignants, l'amicale laïque et la municipalité. Les gens qui s'étaient investis dans ce projet se souviennent certainement des heures riches qu'ils ont alors vécues ensemble. Un second lui succèdera "au Linot" en septembre 1985.

Ainsi, à partir de 1982, l'ancienne école, après 70 ans de bons et loyaux services pour l'éducation nationale, sera transformée en maison des associations.

Aujourd'hui 547 élèves sont scolarisés dans les groupes scolaires publics de Saint-Joseph de Porterie, répartis dans les 20 classes maternelles et primaires du Linot et de Louis Pergaud.

Compte-tenu de l'évolution démographique du quartier, il est fort à penser qu'un troisième groupe scolaire public sera nécessaire. Est-il utopique de penser que tous les gens concernés puissent un jour unir leurs forces pour en défendre le projet ?

Y. RETRIF

### **L'INSECURITE DANS LE BOURG**

Ce n'est pas avec leurs pistolets ou avec leurs couteaux qu'on les voit arriver, mais tout simplement avec leurs "bagnoles". A certaines heures, c'est pire que la meute du Paris-Dakar. Ne serait-il pas temps de penser sérieusement à ce problème ?

— Pourquoi pas un super éclairage au carrefour du bourg, des ralentisseurs aux trois entrées, un panneau lumineux avec limitation de vitesse à 40 km/h ? Trop d'automobilistes passent dans le bourg sans se soucier des piétons. Faut-il attendre des accidents avec des morts pour qu'enfin on pense à faire quelque chose pour la sécurité dans ce bourg de St Joseph de Porterie ?

## LA Z.A.C. de la Chanterrie

S'il est un secteur de Nantes qui se transforme vite, c'est bien notre 8ème canton.

Que de chambardements en 15 ans, en particulier au sud du canton, mais les 15 ans à venir nous réservent, au nord, un remodelage profond, difficile à imaginer mais qui sera bien réel à l'aube du troisième millénaire.

L'Autoroute A 821 devait être opérationnelle au second semestre, mais un retard d'une année est déjà annoncé. Souhaitons que cet axe massif ne coupe pas en deux notre quartier.

La ZAC (Zone d'Aménagement Concerté) de la Chanterrie s'articulera de part et d'autre d'un "AXE VISUEL" qui partira des hauteurs de la Fleuriaye en Carquefou, pour se terminer au Linot en St Joseph. Cette perspective rectiligne de 60 m de large et longue d'environ 3,5 km, non constructible, aura en point de mire la Tour Bretagne, d'où son nom probable d'AXE BRETAGNE. Respectant les vallonnements existants, cette colonne vertébrale verte de la ZAC pourrait être dotée d'une voie piétonne centrale. Deux voies latérales alimenteront les îlots de construction occupés par les centres de recherche, les entreprises, les centres de formation et quelques logements de fonction.

La desserte de la ZAC sera assurée par une voie nouvelle quasi parallèle à l'AXE VISUEL mais plus serpentine, débouchant d'une part, sur la D 37 (Carquefou-Sucé) à hauteur de l'allée du château de Fleuriaye et d'autre part, route de St Joseph, en face de la rue de la Grange au Loup.

Ces deux voies nouvelles et l'AXE VISUEL préserveront la zone verte des rives de l'Erdre et du ruisseau du Charbonneau. Cette zone verte de près de 250 ha, est à comparer aux 600 ha d'espaces verts recensés au 1er janvier 1990, et comprenant l'ensemble des stades, parcs, squares, etc. de la ville de Nantes. Ces vastes espaces boisés ou herbeux pourraient être aménagés en parc animalier, espaces de jeux, de sport...

Le plan d'aménagement de cette zone tend à éviter, à l'avenir, l'essaimage de gros blocs (tel l'IRESTE) dispersés sur de vastes pelouses, mais veillera à une densification des zones construites, en intégrant au mieux ce qui a été récemment réalisé.

La route de Carquefou, recalibrée, drainera le maximum du trafic. La route de St Joseph sera dotée de dispositifs dissuasifs et enfin soulagée.

Le périodique municipal NANTES Passion, dans son numéro de janvier, présente un plan couleur de ces projets dûs aux travaux de l'architecte urbaniste Ch. de Portzamparc (originaire du 8ème canton).

Les signataires n'ont pas manqué de témoigner à J.P. Brindel, responsable de l'urbanisme de la ville, de leur satisfaction de voir pris en compte les réels problèmes de circulation actuels dûs à la densité du trafic sur la route de St Joseph, non prévue pour cela, problèmes aggravés par les excès de vitesse fréquents constatés en particulier dans les traversées du bourg.

Ils l'ont consigné sur le cahier de doléances ouvert à la MANU et au RANZAY, à l'occasion de l'enquête publique terminée fin janvier.

Tout ceci sont des projets qui verront le jour dans quelques années. L'extension spectaculaire des zones bâties et l'explosion démographique locale posent des problèmes aigus et immédiats qu'il faudra bien solutionner par des mesures ponctuelles, voire temporaires, mais immédiates.

G HELINE  
J JAHAN

## LA BIBLIOTHEQUE

Vous aimez les voyages, le rêve, les frissons, la réflexion...

Venez à la bibliothèque de notre amicale qui, depuis le mois d'octobre 1989 s'est vue enrichie d'une centaine de livres de tous genres (aventure, policier, science-fiction,

documentaire). D'autres arrivages seront commandés.

Afin de constituer une bibliothèque correspondant à vos désirs, nous souhaiterions connaître les sortes de livres qui vous intéressent.

Les permanences se tiennent les lundis de 18 h à 19 h et samedis de 10 h 30 à 11 h 30 au 478, route de St-Joseph

Vous y trouverez des revues dans lesquelles vous découvrirez les nouveautés et qui vous guideront dans votre choix.

Nous vous y attendons nombreux.

H. ERRIEN

## LE CINE CLUB, UN LIEU DE RENCONTRE

Depuis le mois de novembre, des affiches, des tracts ont fait leur apparition, un peu timide, mais bien réelle dans nos boîtes aux lettres, sur nos murs et dans les vitrines des commerçants. C'est l'invitation au rêve, à l'aventure, aux belles histoires d'amour, des cow-boys ou, plus simplement, à la vie. L'amicale laïque a créé un Ciné-club. Au programme ; Indiana Jones, la Bande à Bonnot, et bientôt, la Rose pourpre du Caire (Woody Allen) et Elephant Man.

Pour 20 F, ou 10 F pour les enfants, dans une ambiance familiale et bon enfant, c'est l'évasion sur grand écran, avec ce petit cliquetis du projecteur, lanterne magique et féérique des songes irréels. Le Ciné-club c'est une occasion de se rencontrer, de parler entre nous du film qu'on a vu ensemble, et de tout autre chose. Le Ciné-club, c'est un lieu privilégié d'animation et de culture populaire. Ne laissons pas passer cette chance de se voir et de se parler. Soyez attentifs aux affiches, aux tracts, à ce que vos enfants vous ramènent de l'école, et "si vous aimez la vie du quartier, venez au Cins-club!"

A.D.

## PETITE ENFANCE

### PRESENTATION :

La mini-crèche, située allée de l'Aube - (tel : 40 30 36 48) fonctionne depuis septembre 1985. Cette structure d'accueil est administrée par le CCAS de la ville de Nantes (Bureau d'Aide Sociale). Son personnel se compose d'éducateurs et spécialistes de la petite enfance. L'établissement est agréé par la Direction Départementale des Interventions sociales.

Le prix de journée varie en fonction du quotient familial, de 30 à 104 F.  
Horaires d'ouverture : 7 h 30 - 18 h 30.

La mini-crèche accueille 16 enfants de 3 mois à 3 ans répartis en 3 groupes.

### INFORMATIONS PRATIQUES :

Nos chères petites têtes blondes partagent leur journée entre les jeux, les repas, le sommeil.

Diverses activités :

- activités de manipulation pour les "grands" : pâte à sel...
- sorties en plein air : le petit bois situé à proximité ainsi que les rues avoisinantes servent de lieu de promenade (un membre du personnel prend soin de 2 ou 3 enfants).

Les repas de midi et du goûter sont fournis par la crèche.

Afin que l'enfant ne se sente pas trop "perdu", un objet personnel (nounours, doudoune...) est nécessaire et même conseillé.

Chaque enfant a, dans la salle de change et de toilette, un casier avec son nom et un petit signe de reconnaissance pour ses affaires personnelles.

Les siestes ont lieu dans deux dortoirs différents :

- un pour les petits
- un pour les moyens et les grands.

Cette mini-crèche (accueillante et agréable) ne peut recevoir que 16 enfants ; les places sont "chères" et les listes d'attente longues ! (Actuellement, 30 demandes pour 4 à 5 places libres).

Les priorités de sélection sont données tout d'abord au lieu de résidence de l'enfant (quartiers proches de St Joseph) et à la date d'ancienneté de l'inscription.

bientôt, un plan pour situer la mini-crèche qui, il est vrai, est mal signalée et, de ce fait, mal connue des usagers du quartier.

Mireille LEMAT

## LA COMMUNE LIBRE EST NEE

Proclamée en mai 1989, la naissance est officialisée 9 mois après... L'Assemblée générale de l'amicale laïque, parrainage oblige, a approuvé les statuts de l'association loi 1901 dénommée "Commune libre de St Joseph de Porterie" ayant pour but d'animer le quartier par des manifestations, fêtes, concours... dans un caractère philanthropique et culturel.

Elle comprend :

- des membres fondateurs (adhérents de l'amicale laïque)
- des membres associés (toutes personnes désirant être actives dans l'association)
- des membres bienfaiteurs (personnes physiques ou morales apportant leur soutien à l'association)

Elle est administrée par un bureau dont les membres sont élus en assemblée générale tous les ans.

Le correspondant de la Commune libre invite les Portériennes et Portériens intéressés à se faire connaître afin de programmer une assemblée générale pour une mise en place d'un bureau.

Contactez M. JAHAN Jean, le Port des Charettes - Tel : 40 30 38 72, Saint-Joseph de Porterie 44300 NANTES.

## EXPOSITION-ANIMATION

Comme nous vous l'annoncions dans notre précédent numéro, l'amicale laïque a organisé, le samedi 2 décembre 1989, une exposition d'instruments de musique, dans la maison des associations de Saint-Joseph de Porterie.

La qualité de cette exposition nous a permis d'admirer une collection de plus de 200 instruments de musique traditionnelle du monde entier. Mais la beauté des objets ne peut nous faire oublier la vie que leur a donnée Monsieur Briand, lors des animations qu'il nous a proposées pendant cette journée. Sa passion, sa compétence nous ont entraînés à travers les âges, le monde, les races, dans le pays magique du son. Si nos yeux et nos oreilles se sont régalez, notre matière grise a aussi tout appris des aérophones, membraphones, cordaphones et idiophones.

Une histoire merveilleuse dont ont profité pleinement, pendant la semaine, tous les enfants des écoles publiques de Saint-Joseph de Porterie, mais que seulement 84 adultes ont suivie le samedi.

L'amicale laïque renouvellera de telles expériences quand l'occasion s'en présentera, consciente de remplir son rôle d'animation culturelle dans notre quartier, ne serait-ce que pour le plaisir des enfants, et nous aurons tendance à dire : "Tant pis pour les absents !"

Y RETRIF

## CONCOURS DE DESSIN POUR TOUS

Vous dessinez, sur une feuille blanche de format A4 (21 x 29,7) votre quartier tel que vous le voyez.

Vous pouvez utiliser des crayons de couleur, feutres, fusains, pastels, peinture, collage, etc...

CONCOURS OUVERT jusqu'au 10 AVRIL 1990

Veillez S.Y.P. adresser vos œuvres d'art à :

l'Amicale Laïque de Porterie  
à l'intention du L.P.L.  
478, route de St Joseph

44300 NANTES

Inscrivez vos nom, prénom, âge, au dos de votre feuille.

GRANDS et PETITS,  
bon courage.

Sylvie MAHE

## A L'ECOLE DU LINOT... ÇA BOUGE

De la petite section au CM2, les enfants du Linot participent à diverses activités et expériences.

Depuis deux ans, les enfants de la maternelle décroissent :

- Les moyens et les grands prennent part à des ateliers animés par les institutrices avec l'aide précieuse des A.S.E.M.

Le mardi avec l'aide de parents, trois ateliers spécifiques tournent :

- un "cours" d'anglais avec une maman américaine ;
- un cours de danse et expression corporelle ;
- un atelier de peinture (au premier trimestre) ;
- un atelier heure de conte, depuis la rentrée de janvier, le vendredi, tous les quinze jours, un atelier pâtisserie : le gâteau au yaourt n'a plus de secret pour les enfants !

Le sport n'est pas oublié. Les moyens et les grands sont allés au gymnase. Une vidéo de cette activité a été réalisée. Une projection peut être envisagée au niveau de l'école à la demande des parents (nous contacter).

Les séances au gymnase reprendront au troisième trimestre.

La classe de moyenne section a commencé, cette année, une correspondance très suivie avec une classe de l'école maternelle Jacques Prévert à Carquefou. Un film vidéo a été réalisé lors de ces deux rencontres. A ce sujet nous tenons à remercier très vivement Monsieur Marc Chéné pour sa disponibilité et sa gentillesse, car c'est à lui que nous devons ces témoignages vivifiants.

Une nouveauté aussi cette année : la liaison maternelle CP. Les échanges entre ces classes sont réguliers : 18 enfants du CP viennent passer une heure à la maternelle. Ils y font du graphisme, de la peinture. En contrepartie les enfants de grande section vont passer une heure en classe de CP. Ils prennent contact avec

les lieux, les enseignants, la méthode. Il s'accomplit ainsi une prise de conscience de l'acte de lire et de la mise en place des comportements de lecteur.

En ce qui concerne la maternelle, un projet de bibliothèque est en gestation. Ceci sera développé dans le prochain journal.

Un magnétoscope a été acheté cette année avec les bénéfices de la kermesse. Il nous permet de projeter des films récréatifs (dessins animés) ou éducatifs (documentaires). C'est un réel plaisir pour les enfants des deux écoles de se retrouver et de passer un moment ensemble.

A l'école primaire, outre les activités "ordinaires", les enfants sortent de l'école : concerts éducatifs pour les CM, piscine pour CM - CP - CE. Il ne s'agit pas de barboter, mais c'est un véritable apprentissage ; patinoire pour les CE2-CM. Les ateliers fonctionnent aussi le samedi matin grâce au concours de parents bénévoles, trop peu nombreux hélas : sport, travaux manuels, création d'un journal d'école. Suite à la dotation municipale d'un ordinateur, un atelier informatique a été créé. Au service du groupe scolaire, quatre ordinateurs sont en fonction.

Pour la première fois au Linot, deux classes vont être transplantées :

**A RETENIR :**  
**Samedi 10 Mars**  
**Parc de la CHANTRERIE**  
**Championnat de FRANCE**  
**UNIVERSITAIRE**  
**de CROSS-COUNTRY**  
**le matin : cross USEP**  
**(avec les scolaires CM<sup>1</sup>.CM<sup>2</sup>**  
**à 13<sup>h</sup> : Cross populaire**

-Les CP de Madame Faure vont en classe poney du 12 au 17 mars ;

- les CP/CE de Monsieur Le Bras vont en classe de mer du 1er au 10 mars. Classe de mer assez particulière puisqu'elle se déroulera avec les correspondants de l'école La Blanchetière. Pendant dix jours, ces deux écoles vont vivre et travailler ensemble.

Organisée par l'amicale laïque, l'exposition des instruments de musique, qui s'est tenue dans les locaux de l'école, a obtenu un très vif succès.

Puisque l'occasion nous est apportée, que soient remerciés tous les parents qui participent aux ateliers et à l'encadrement des sorties.

Nous les remercions d'autant plus chaleureusement que, sans leur appui, beaucoup d'activités ne verraient pas le jour.

D. GUIBERT

Les enseignants de l'école du Linot.

## L'AMICALE LAIQUE ET LES ECOLES PUBLIQUES

Depuis plusieurs années, à la demande des enseignants des écoles publiques de Saint-Joseph de Porterie, l'amicale laïque n'organise plus, sous leur forme traditionnelle, ni l'arbre de Noël, ni la kermesse de fin d'année des écoles. Chaque groupe scolaire gère lui-même ces manifestations, en accord avec l'amicale.

Néanmoins, notre association profondément attachée à la défense du secteur public d'éducation, a décidé, lors de la réunion de son conseil d'administration du 11 décembre 1989, d'apporter son obole sous forme d'une subvention de dix francs par enfant scolarisé. Ainsi, chaque école a été dotée de la somme suivante :  
Ecole du Linot :

primaire : 1.320 F  
maternelle : 780 F

Ecole Louis Pergaud :

primaire : 2.180 F  
maternelle : 1.190 F

Le bureau de l'amicale

## TENNIS

### OLLE ! OLLE !

La Corrida et la Ronde de Noël, qui clôturent le calendrier des courses à pied sur route, ont remporté un vif succès sportif et populaire.

Le rayon de soleil, en début d'après-midi, avait encouragé les adeptes du jogging à venir s'oxygéner autour du stade de la Beaujoire.

83 garçons et filles dans la Ronde de Noël et un peloton de 309 unités dans la Corrida, de quoi satisfaire les organisateurs, l'effectif ayant doublé par rapport à 1987.

Le cadre du stade de la Beaujoire attire de nombreux spectateurs qui ont applaudi les efforts des concurrents tout au long des 5 tours de circuit (10,5 kms).

Si la réussite est enthousiasmante pour les responsables, il n'en demeure pas moins que, pour l'Édition 1990, nous devons paufiner notre organisation et trouver une animation d'attente de la proclamation des résultats.

Bravo à tous ceux qui ont œuvré au bon déroulement de cette épreuve, et merci aux donateurs de récompenses.

L'équipe de tennis de l'ALPAC qui joue en championnat d'UFOLEP avait terminé la saison 88/89 à la 2ème place de la poule B.

Cette année à la fin des matchs aller, notre équipe occupe avec 19 points, la 1ère place de la Division 2 devant Couëron 16 points - 3ème Carquefou - 4ème Dervallières - 5ème Les Couets 1 et 6ème Les Couets 2. Bonne chance pour les matchs retour.

L'initiation se déroule tous les lundis de 18 h à 20 h avec 14 jeunes encadrés par deux animateurs bénévoles qui ont suivi des stages UFOLEP. Le tennis loisir compte 32 adeptes.

Suite à la bonne participation au tournoi interne de juin 1989, la section renouvellera cette épreuve en juin ou septembre 1990, la date sera communiquée dans le prochain journal.

Invitation à tous les inscrits de la section.

J.J.

Gilles JAHAN

Qu'on se le dise !

24. 25. 26. Mai 90 : S<sup>t</sup> Jo. en liesse

Les Trois Jours de l'Amicale laïque

Jeu	Rallye-auto familial
Vend	Loto et Belote au profit des écoles L. Pergaud et Linot
Soirée :	
Samedi	Animations sportives avec les écoles
matin :	défilé dans le quartier
après-midi :	Tennis Jeunes 2 <sup>ème</sup> Tour pedestre de S <sup>t</sup> Jo.
Soirée	Repos - animations feu d'artifice

### SECTION HAND-BALL - ALPAC

Notre effectif : 102 licenciés, dont 8 équipes évoluant en championnat départemental où nos benjamins (es) sont premiers de leur poule.

Cette année, nos 3 équipes adultes se sont inscrites en coupe départementale, en espérant qu'elles iront loin, si ce n'est en finale.

L'ALPAC a toujours ses "MEMES" (ainsi que leurs résultats), mais aujourd'hui, nous avons créé les "PEPES" qui, pour des débutants, se débrouillent à merveille, et les p'tits handballeurs font de bons résultats.

Notre section tourne bien, mais, le samedi, il manque une chose très importante aux yeux des joueurs, pour leurs résultats... ? LE PUBLIC qui n'est HELAS pas nombreux au gymnase de St Joseph de Porterie.

Pour notre encadrement, nous recherchons d'anciens joueurs (ses) qui pourraient venir renforcer l'équipe d'encadrement.

Si les résultats du match du 14 janvier 1990 n'ont pas été ceux que nous espérions, l'important était de jouer dans une très bonne ambiance.

Sylvie BERNARD

### BRAVO MESDAMES !

La dernière course de la décennie "la Corrida de la St Sylvestre" avait attiré près de 300 participants qui courraient comme des dératés après on ne sait quoi. Je voudrais dire bravo à ces dames qui ont participé en faisant, à leur vitesse, les 10,5 kms autour du stade de la Beaujoire. Avec l'espoir de vous revoir l'an prochain, et encore plus nombreuses.

Un admirateur  
TTR